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擴堂小報 （節錄自一九九四年年刊)                李凱能 

從九三年起，主日學課室的需要便開始明顯，擴堂的思想也因此萌芽。九三年

的夏天，由職員會提名即成立了擴堂小組，成員由黃冠明、姚錦榮、鄭偉立和李凱

能四位弟兄、四個性格、四個不同的職業、四個不同的家庭背景，同有一個愛主的

心。對擴堂提出了很多建設性的建議。同時，有心的弟兄姐妹也不斷地作出建議，

唯一的目的是希望在有可能的資源下做到最好。 

感謝神，我們弟兄姐妹當中並沒有百萬富翁，所有的擴堂奉獻，都是按這個人

的心意。在多倫多今天的經濟情況下，去額外籌十萬元做擴堂之用，實在不是容易，

真是個弟兄姐妹在各方面的節約和為主才能達到。在十二月初，最新的擴堂奉獻已

到九萬元了。相信你們看到這段文章時，可能已過十萬元的目標，感謝神。 

擴堂工作，不但要職員會和會友大會通過、要有足夠的擴堂奉獻、銀行借貸、

市政府批准、建築師劃則等等，還要考慮要擴多少地方？要有多少課室？課室要多

大？現在的需要是怎樣？將來的需要是怎樣？…。以及資金的安排和限制等等的大

小問題，更需要研究弟兄姐妹的建議，實際上的需要，和可行性的問題。 

感謝神，但我回想到每一段的擴堂工作時，多可以清楚看到神的同在和神的帶

領。如在貸款的安排上，我們有一個十分合理的協議合約，相信在未來三至五年，

也不能做到一個比這個更好的。如土庫漏水的問題，Don Hawkey 在會議中提出了

適合的建議，有效地去解決這個問題，另外地底電線安排上的困難，在預期前一星

期，全部問題輕易解決。其實，我知道和相信有不少的弟兄姐妹在這件事上祈禱，

神是聽祈禱的神。 

寫這篇文章時，擴堂的工作尚未完成，但相信在聖誕前可以完工。擴堂的工作

是否十全十美，我的答覆是：「是」。我們的需要，神已經供應了，因為神看中我

們的心意，我們的目標是神，不是人。再者，我們擴堂，不單只在地上的教會，在

我們心裡的教會，也要擴張，不是四千平方尺，而是四千千平方尺。 

最後，擴堂只是我們要努力工作的開始，地方多了，便要多上主日學，多參與

兒童工作，多作事奉，多傳福音，多見證神，多感謝神。願所有的榮耀全歸於神。

這樣，擴堂才有意思。 


